
N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
des Jugend-, Sport-, Sozial- und Kulturausschusses (Gemeinde Schacht-Audorf)  

am Dienstag, 5. November 2019, 
im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes, Kieler Straße 25, 24790 Schacht-Audorf 

 

 
 Ausschussvorsitzende  
 Christiane Retzlaff  
   
 stellv. Ausschussvorsitzende  
 Dorit Sievers  
   
 Ausschussmitglieder  
 Ralf Deckert  
 Heiko Petersen  
 Susanne Billerbeck  
 Frank Dekarz  
 Angelika Klingenberg  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Gäste  
 Rainer Wulf  
 Manfred Dresen  
 Bastian Jacobsen 

 
 

 stellv. Ausschussmitglieder  
 Gerd Hannemann  
 Thomas Christ 

 
 

 Seniorenbeirat 
Heiko Hentrop 

 

   
 Protokollführerin 

Neele Fisch 
 

 
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
  Öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 

 

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 20:25 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 7 davon anwesend: 7 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  

Seite 1 



Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO SH 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschriften der Sitzungen vom 07.05.2019 und 05.09.2019 

 

4. Einwohnerfragestunde  

5. Anhörung des Seniorenbeirates  

6. Beratung und Beschlussfassung zur Planung und Umsetzung 
des Aktivwanderwegs 

JSSKA8-11/2019 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Zuwendungen für den 
TSV Vineta Audorf 

JSSKA8-9/2019 

8. Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung einer 
Flutlichtanlage auf dem A-Platz 

JSSKA8-10/2019 

9. Beratung und Beschlussfassung über die weitere Verwendung 
des „schwersten Fahrrads“ 

 

10. Bericht der Amtsverwaltung  

11. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

   

  Nicht öffentlicher Teil  

12. Bericht der Amtsverwaltung  

13. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

   

  Öffentlicher Teil  

14. Schließung der Sitzung  

 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Die Vorsitzende Christiane Retzlaff eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Die Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 23.10.2019 form- 
und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und 
Stunde der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die 
ordnungsgemäße Einladung werden keine Einwendungen erhoben. Frau Retzlaff stellt 
weiterhin fest, dass der Jugend-, Sport-, Sozial- und Kulturausschuss aufgrund der 
Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO SH  

 
Beschluss:  
Es wird beschlossen, den Tagesordnungspunkt „Beratung und Beschlussfassung zur 
Planung und Umsetzung des Aktivwanderwegs“ vorzuziehen und als 
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Tagesordnungsunkt 6 abzuhalten. Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte 
verschieben sich entsprechend. Des Weiteren werden die Tagesordnungspunkte 12 und 
13 in nicht öffentlicher Sitzung beraten, da gemäß § 46 Abs. 8 der Gemeindeordnung 
berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 

Niederschriften der Sitzungen vom 07.05.2019 und 05.09.2019   
 
Innerhalb der Einspruchsfrist nach § 25 Abs. 6 der Geschäftsordnung wurden keine 
Einwendungen gegen die Niederschriften der Sitzungen vom 07.05.2019 und 05.09.2019 
erhoben. Sie gelten somit als genehmigt. 
Herr Dekarz fragt an, ob zukünftig die Niederschriften der letzten Sitzung mit den 
Einladungen zur nächsten Sitzung versandt werden können, um Änderungs- und 
Ergänzungswünsche noch fristgerecht in der Sitzung hervorbringen zu können. 
 
 
TOP 4.: Einwohnerfragestunde   
 
Herr Dose berichtet, dass er eine Anfrage von einem Baumarkt bekommen hat, das 
schwerste Fahrrad für ein Werbevideo zu nutzen. Es wird darauf hingewiesen, dass Herr 
Dose vertragsgemäß zwischen ihm und der Gemeinde eine schriftliche Vereinbarung mit 
der Gemeinde schließen muss. Er wird gebeten einen Antrag mit genaueren 
Informationen einzureichen. 
 
 
TOP 5.: Anhörung des Seniorenbeirates   
 
Dem Seniorenbeirat sind mehrere Fälle bekannt, bei denen die abgesprochenen 
Besuche zum Jubiläum nicht eingehalten wurden. Sobald dies an den Seniorenbeirat  
herangetragen wird, soll dieser sich mit der Bürgermeisterin in Verbindung zu setzen. 
 
 
TOP 6.: Beratung und Beschlussfassung zur Planung und Umsetzung des 

Aktivwanderwegs   
 
Herr Jacobsen von dem Kreis Sportverband erläutert das Konzept zur Umsetzung eines 
Aktivwanderweges in der Gemeinde Schacht-Audorf. Er teilt auf Nachfrage mit, dass die 
Sportgeräte halbjährlich zu kontrollieren sind. Auf dem Abschnitt zwischen der 
„Dorfstraße“ und der Straße „Am Urnenfriedhof“ ist die Aufstellung von 5-7  Geräten 
möglich. 
 
Beschluss:  
Es wird beschlossen, das Konzept zur Umsetzung des Aktivwanderwegs umzusetzen 
und Anträge auf Fördergelder zu prüfen. Der Ausschuss wird den Aktivwanderweg in 
Borgstedt besichtigen, um sich Anregungen zu holen. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die Zuwendungen für den 

TSV Vineta Audorf   
 
Der Ausschuss diskutiert über die Beschlussvorlage. Es fehlt eine Aufschlüsselung, 
welche Betriebskosten angefallen sind. Frau Sievers merkt an, dass die 
Nutzungsvereinbarung zwischen dem TSV Vineta Audorf und der Gemeinde allen 
Mitgliedern zugehen sollte. 
 
Beschluss: 
Es wird beschlossen, dem TSV Vineta Audorf für das Jahr 2020 einen 
Betriebskostenzuschuss in Höhe von 50% der Betriebskosten, maximal 28.000,00 EUR, 
zu gewähren. Die Auszahlung erfolgt wie in den Vorjahren auch über 
Abschlagszahlungen und Restzahlung (2 Raten á 10.000,00 EUR zum 01.01. und 01.07. 
d.J. und Restzahlung nach Vorlage der Betriebskostenabrechnung im Mai). 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung einer 

Flutlichtanlage auf dem A-Platz   
 
Es wird vom TSV Vineta Audorf erklärt, dass es sich bei den angegebenen Kosten um 
eine Schätzung handelt. Da hierbei die auf dem Sportplatz bereits vorhandenen 
Ressourcen nicht berücksichtigt sind, wird der Preis unterhalb des angegebenen Wertes 
liegen. 
Der Ausschuss bemängelt, dass keine tatsächliche Kostenkalkulation vorliegt. 
 
Beschluss:  
Es wird beschlossen, den Bau der Flutlichtanlage auf dem A-Platz mit den 
Planungskosten in 2020 durchzuführen. Die erforderlichen Finanzmittel sind im Haushalt 
2020 einzustellen. Außerdem wird der Architekt beauftragt, eine Kostenkalkulation 
aufzustellen und möglichst zur nächsten Gemeindevertretersitzung einzureichen. Vorab 
werden mögliche Fördermittel durch den Architekten aufgelistet. Nach Vorliegen der 
haushaltsrechtlichen Voraussetzungen soll der Auftrag von der Bürgermeisterin im 
Rahmen der Ermächtigung nach § 2 Abs. 2 Nr. 9 der Hauptsatzung erteilt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die weitere Verwendung des 
"schwersten Fahrrads"   

 
Im Ausschuss wird vorgeschlagen, die Bürger/innen im Kanalblatt aufzufordern Ideen 
einzureichen. Es wird angemerkt, dass die Aufstellung nur auf gemeindeeigenen 
Flächen erfolgen kann. Weitere Ideen werden nach Eingang des Antrags mit den 
Werbeunterlagen bearbeitet. 
 
Beschluss:  
Es wird beschlossen, einen Ideenwettbewerb über den Aufstellungsort des „schwersten 
Fahrrads“ im Kanalblatt zu veröffentlichen. Die Ausschussvorsitzende veröffentlicht 
einen entsprechenden Artikel in der nächsten Ausgabe. Es werden hierfür Bilder des 
„schwersten Fahrrads“ von Herrn Dose zur Verfügung gestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 10.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es wird aufgrund der Nachfrage in der letzten Ausschusssitzung berichtet, dass seit der 
Anschaffung des Vereinsbusses im Jahr 2011 keine größeren Kosten für Reparaturen 
oder ähnliches angefallen sind. 
 
 
TOP 11.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 

Ausschussmitglieder   
 
Frau Klingenberg fragt an, ob die Vereine und Verbände bereits ihre 
Veranstaltungstermine für das nächste Jahr eingereicht hätten. Die Verwaltung wird 
gebeten, die Vereine und Verbände diesbezüglich anzuschreiben. Des Weiteren sollen 
diese erinnert werden, den Terminkalender auf der Internetseite des Amtes zu nutzen. 
Außerdem berichtet Herr Hannemann, dass bei der Tafel Unterstützung benötigt wird, 
insbesondere beim Aufbau am Morgen. 
 
 
TOP 14.: Schließung der Sitzung   
 
Die Vorsitzende Christiane Retzlaff bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die 
Sitzung um 20:25 Uhr. 
 
 
  gez. Retzlaff         gez. Fisch 
   

Christiane Retzlaff  Fisch, Neele 
(Die Vorsitzende) Schacht-Audorf, 09.12.2019 (Protokollführung) 
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